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El Servicio de Evaluación de Impacto Ambiental determinará si cumple con exigencias ambientales 

Prevén que el Puente Amdel será 
evaluado por el SETA en septiembre 
Por Francisca Pacheco Pérez 
cronicaladiaocsura 

los próximos años, la Pro 
Evinsase Concepción debe- 

Irá haber consolidado cinco 
puentessobre el Río Biobío. El úl 
timo de ellos estará situado a casi 
3 kilómetros de la zona urbana de 
Santa Juana, en el sector de Qui. 
Maitahue, y atravesará el afluente 
hacia lacomuna de Hualqui,con- 
solidándose como el primer pun: 
to de conexión inmediata entre 
ambascomunas. Hoy, la altemati 
va directa máscercana es el Puen- 
te Chacabuco, que se emplaza a 
casi 50 kilómetros de esta zona. 

Se trata del anhelado puente 
Amdel, que también absorberáel 
flujo vehicular de la Ruta de la 
Madera y la Ruta Concepción — 
Hualqui. Este recibe su nombre 
por la Asociación de Municipa- 
lidades para el Desarrollo Econó: 
mico Local, a la cual también 
pertenecen los municipios de 
Cabrero, Florida, San Pedro de la 
Paz y Yumbel, y cuyorol fue fun- 
damental para la concreción de 
este proyecto, que data de hace 
20años. 

“Cuando teníamos los recursos 
asignados se demoró más de dos 
años por distintas razones, pero 
seguimos colocando este tema en 
discusión y porlo tanto logramos 
quese hicieran los estudios, el di- 
seño y hoy día estamosen una ta- 
rea donde prácticamente faltan 
los últimos roo metros de este 
qu esfuerzo”, declaró el alcalde 

le Hualqui Ricardo Fuentes. 
Actualmente, la iniciativa 

avanza en la consultoría para de- 
sarrollar el estudio de impacto 
ambiental, etapa a cargo de laem- 
presa LEN y Asociados Ingenieros 
Consultores Ltda, y debería cul 
minaren mayo del próximo año. 

“Se ha estado desarrollando 
una consultoría para hacer in- 
greso al Servicio de Evaluación 
Ambiental de los antecedentes 
de este puente. Esperamos que 
este ingreso sea en septiembre 
de este año y que permita que en 
un próximo gobierno ya se pue- 
da desarrollar la licitación de 
obras”, proyectó el seremi de 
Obras Públicas Hugo Cautivo. 
Solo la ejecución de esta etapa 
contempló una inversión de 

El proyecto, que se ha extendido por 20 años, busca generar una vía expedita entre las 
comunas de Santa Juana y Hualqui, permitiendo además descongestionar otras rutas locales, 

—- 

El puente se conectará a 

la Ruta 0-884, ubicada en 

el sector de Quillaitahue, 

Santa Juana, y cruzará el 

Río Biobío hacia la 

localidad de Talcamávida, 
en Hualqui. 

$654 millones de la cartera. 

ESTÁNDARES Y AVANCES 
DesdeSantaJuana, la estructu- 

ra se conectará a la Ruta 0-884 y 
cruzará el río hacia el sector de 
Talcamávida. “Vaa estaremplaza- 
do a 3 kilómetros al sur de la zo- 
na urbana, en el sector de Quillai- 
tahue, y se une a un camino que 
ya está asfaltado, entonces la co- 
hectividad va asercompleta, y va 
apermitir tanto poder circularca- 
minando como en bicicleta por 
zonas seguras, y la proyección es 
que a futuro podamos generar ci- 
clovías entre ambas comunas”, 
destacó su alcalde, Ángel Castro. 
La estructura bidireccional ten- 

drá alrededor de 1.250 metros de 
longitud, obras de iluminación, y 
además permitirá el paso de pea- 

  

    El viaducto unirá las comunas de Hualqui y Santa Juana sobre el río Biobío, un anhelo de larga data en ambas sectores. 

tones y ciclistas. 
Cabe mencionar que, en para- 

lelo al estudio, hoy se avanza en 
las expropiaciones de terrenos 
contempladosen el proyecto, que 
principalmente consisten en pre- 
dios deshabitados. “En primera 
instancia va más por el lado de 
Hualqui,y el trazado quetiene de 
finido por el lado de nuestra co 
muna hasta el momento no con: 
sidera tenerquesacar una vivien 
da, porlo tanto no deberíamos te- 
ner dificultades”, aseguró. 

Su par de Hualqui precisó que 
esta etapa ya superó el 60%.*Los 
vecinos han logrado recibir una 
suma considerable de recursos y 
creo que para ellos es positivo, 
porque además va subirla plus: 
valía del sector”, afirmó. 

Laautoridad apuntaa unarápi 

Cuatro línea que forman parte del Perímetro de Exclusión del Gran Concepción 

Empresas de transporte público 
comprometen acciones anti dro gas 
El compromiso apunta a contar con reglamentos internos de higiene y seguridad, los que 
incluirán la toma de exámenes y controles aleatorios. 

Un inédito acuerdo de imple 
mentación de programas educa: 
tivos y toma de test aleatoriosde 
detección de consumo de drogas 
yalcoholsuscribieron, de mane 
ra voluntaria, cuatro empresas 
de transporte público del Gran 
Concepción. 
Se trata delas líneas Palomares, 

Nueva Llacolén, San Pedro, Ruta 
Las Playas y Las Galaxias, cuyos 
representantes oficializaron la 
propuesta, que se desarrolló con 
el objetivo de dar una señal ante 
los casos de consumo que han si 
dodetectadosen procedimientos 
a cargo de Senda y Carabineros. 

Hace dos semanas que se regis- 
tró un fatal accidente de tránsito 
en Chiguayante, donde un bus 
con pasajeros volcó y cayó en el 
sector del paso Schaub, dejando 
trespersonas fallecidas. En forma 
posterior Fiscalía confirmó queel 
conductor del taxibús dio positi 
vo a consumo de drogas. 

CONTROLES ALEATORIOS 
Elseremi de Transportes, Patri 

cio Fierro, destacó que las líneas 
comprometidas representan a ca- 
sil 25% de las líneas del Períme- 
tro de Exclusión del Gran Concep- 
ción, con 150 conductores y alre- 

Las cuatro líneas 

representan alrededor del 

25% del total de los 

servicios que se ofrecen 
enel Gran Concepción 
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Autoridades y representantes de las empresas se reunieron para oficializar el acuerdo. 

dedorde 2.500 traslados. “Ellos, de 
manera voluntaria, han manifes- 
tado su preocupación producto 
de los últimos hechos. También 
de trabajadores y trabajadoras, a 
través de sus asociaciones y gre: 
mios, con el objetivo de avanzar 
enacciones de carácter educativo, 
preventivoy conlaadecuación de 
reglamentos internos de higiene y 
seguridad, incluyendo exámenes 
pre-ocupacionales para quienes 
desean ingresar al transporte pú 
blico”, explicó. 

Sobrelos principales acuerdos 
y compromisos, sostuvo que “he 
mos dialogado sobre la necesi- 
dad de adecuar la normativa in- 
terna de las empresas, funda 
mentalmente, los reglamentos 
internos de higiene y seguridad, 

parala toma de exámenes y con- 
troles aleatorios”. 
Anombre delascincolíneas de 

transporte público, Francisco 
Castillo, representante de Buses 
Palomares, manifestó su preocu 
pación por los últimos hechos. 
“Para nosotros es muy lamenta: 
ble todo lo ocurrido y, de hecho, 
somos uno de los más perjudica 
dos de las mismas situaciones”, 
dijo. 

“Si bien nosotros no tenemos 
obligación ni herramientas para 
poderexigirla toma de exámenes 
de droga, sí podemos hacer un 
plan, de común acuerdo, con 
nuestros conductores en los cua: 
lesellos, en forma voluntaria, ac 
cedieron a realizarse un examen 
para poder cambiar la imagen de 

  

nuestros conductores de trans 
porte público, puesto que hay 
muchas personas que cumplen 
muy bien su trabajo”, agregó. 
Bayron Martínez, director re 

gionaldeSenda, explicó"a propó- 
sito de la intensificación de los 
controles a conductores, se han 
generadomuchos más resultados 
positivos y esimportante indicar, 
a raíz de esta reunión y dela dis- 
ponibilidad de los conductores y 
de estas cinco líneas que se han 
sumado, que vamosaaplicaruna 
acción bien específica”. Explicó 
que se desarrollará un programa 
quese llama “Prepara Laboral”, el 
que va a intervenir la situación 
particularmente individual, fa- 
smiliar y colectiva de los trabaja: 
dores de lasempresas operadoras.   

do avance del estudio, destacan- 
do que “puede demorar un poco 
peroloidealesqueno, porque por 
lo menos en esta etapa no se vi- 
sualiza ninguna dificultad para 
detener esta obra o retenerla por 
el tema medioambiental” 

Encse contexto, el jefe edilicio 
de Santa Juana aseguró que “las 
conversaciones que hemos teni- 
do.con la autoridad de Obras Pú- 

  

Puente Amdel 

El viaducto será bidirecional y 
tendrá una extensión de 1,250 
metros aproximadamente, incor- 
porando obras de iluminación y 
ciclovías. 

  

UNA EXTENSA GESTIÓN 

El alcalde de Hualqui contó. 
¡ue en el transcurrir de estas 
los décadas "tuvimos mu- 

chos intentos de financia- 
miento que fracasaron por 
distintasrazones, temas eco- 
nómicos del país, la pande- 
mia sobre todo, pero segui- 
mos insistiendo”. 
Cabe señalar que ya a partir 
de 2022 se proyectabael ini- 
cio de obras para el año si- 
guiente, no obstante tras la 
entrada el vigor de la Ley de 
Humedales Urbanos «que 
también contempla al Río 
Biobío- se instruyó el ingre- 
so de la iniciativa al Sistema 
de Evaluación Ambiental, 
etapa en la que hoy avanza. 

millones de pesos se 
invirtieron en la etapa de 

consultoría para el 
desarrollo del estudio de 

impacto ambiental. 

blicas vaen lalínea de quese pue 
dan apurar al máximo los proce 
sos”, proyectando además el ini 
cio deobras definitivo para 2027. 

DESARROLLO RURAL 
El proyecto suscitaaltasexpec 

tativasen materia de creación de 
empleos y desarrollo económico 
local. “Esto le va a dar una movi 
lidadal territorio, una integridad 
y por sobre todo un empuje a to- 
doel desarrollo local y al empren- 
dimiento que hemos estado im 
pulsando, y también a lo que sig- 
nifica generar un destino turísti- 
co”, consignó Ricardo Fuentes, 

Eneste desafío, es fundamental 
continuar generando mejoras en 
otros caminos rurales de la pro- 
vincia,agregó. “Enlas conexiones 
internas vamosaseguirsolicitan- 
do que avancemos, sobre todo 
conlos pavimentos básicos”, dijo. 
Según detalló la máxima auto- 

riridad santajuanina, algunos de 
losavancesquese han dadoenes- 
ta materia contemplan el asfalta- 
do del camino que va desde Rere 
hacia Yumbel lo queen un futu: 
ro permitirá conectar esa comu- 
na con Cabrero-, mientras que 
desde Hualqui hacia Florida tam- 
bién se está interviniendo la vía 
hacia la localidad de Copiulemu. 

La nueva posta fue construida con una serie de mejoras. 

  

Inauguran posta rural 
de Colico Alto tras 
reconstrucción 

Después de más de dos años 
fue inauguradala postarural de 
Colico Alto, en Santa Juana, la 
que fue destruida porel megain: 
cendio ocurrido en 2023 y sig 
nificó una inversión de $1.30 
millones. 

El nuevo recinto cuenta con 
unsistema de alarmas deincen 
dios, sistemas de calefacción, 
modernos boxes de atención y 
equipamiento de última gene 
ración, lo que beneficiará a los 
habitantes de sectores aparta- 
dos de una de las comunas más 
extensas de la Región del Biobío. 

En total, 689 residentes de la 
comuna, de los cuales un 26% 
son personas mayores, podrán 
accederauna atención de salud 
decalidaden un espacio moder- 
nOyseguro. 

El alcalde Ángel Castro ex- 
presó su satisfacción por la 
obra:“Hubo un trabajo manco 
munado con el Servicio de Sa 
lud Concepción. Lareconstruc 
ción de esta posta era muy ne 
cesaria para nuestros vecinos y 
vecinas, considerando que se 
perdió toda su infraestructura 

en el Mega Incendio y que la 
comunidad tuvo que trasladar- 
se a lugares más apartados pa- 
ra recibir atención. Hoy tam: 
bién hay excelentes noticias, 
ya quese ingresó el proyecto de 
lareconstrucción de la posta de 
Torre Dorada y hay avances 
respecto al proyecto de cons: 
trucción de un nuevo hospital 
para lacomuna”. La nueva pos 
ta, de 325 metroscuadrados, ha 
sido construida siguiendo los 
másaltos estándares decalidad 
yseguridad establecidos por el 
Ministerio de Salud. 

Entre las mejoras, se destacan 
la instalación de alarmas de in- 
cendios, sistemasdecalefacción, 
modemos boxes de atención y 
equipamiento de última genera- 
ción. Estas condiciones no solo 
benefician a la comunidad, sino 
tambiéna los profesionales de la 
salud que atenderán en el sector 
Tural de Santa Juana. 

La reconstrucción de esta in- 
fraestructura fue posible gracias 
a la gestión del municipio y a 
los recursos del Ministerio de 
Salud.
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